

# **Le vade-mecum du mouvement de la « Jeunesse Dominicaine »**

## **1. Introduction**

**« Le chapitre décide la création d'un mouvement en direction des jeunes adultes**, issu de notre vie religieuse et de notre tradition, pour les soutenir dans leur vie chrétienne, en lien avec le *International Dominican Youth Movement (IDYM)*. Ce mouvement est présidé par le promoteur des apostolats auprès des jeunes. » (*Actes du chapitre de la Province de France*, n. 58. Voir aussi n. 187 au sujet de l'interdéfinitoire)

Ce vade-mecum est destiné à clarifier ce que pourrait-être un mouvement de la « Jeunesse dominicaine » voulu par les chapitres des Provinces de France et de Toulouse. Ce document peut également servir aux différents frères, sœurs, laïcs dominicains, mais aussi à des jeunes, ayant l'intention de mettre en place une réalité de la « Jeunesse Dominicaine ».

## **2. Pourquoi un mouvement de la Jeunesse Dominicaine ?**

Dans nos différents apostolats, nous rencontrons des jeunes attirés par le charisme de l'Ordre Dominicain désireux de s'engager dans une proposition de vie chrétienne forte. A ces jeunes, nous souhaitons leur proposer de s'associer afin de s'encourager mutuellement à vivre l'idéal du propos dominicain.

## **3. Qu'est-ce que le mouvement de la Jeunesse Dominicaine ?**

### **1. La Jeunesse Dominicaine est *un mouvement de jeunes*....**

La « Jeunesse Dominicaine » est un mouvement à destination de jeunes adultes (18-30 ans) n'étant liés par aucun engagement de vie (mariage, vie religieuse, sacerdoce).

Un mouvement qui implique de la part de ses membres une réponse qui lui est propre, et se confirme par un engagement personnel, d'un an renouvelable, devant Dieu et en présence de ses frères.

### **2. .... *désireux de vivre en fraternité une expérience de vie chrétienne*...**

La « Jeunesse Dominicaine » est une expérience de fraternité, c'est-à-dire une communauté de jeunes croyants, fils du même Père et frère dans l'esprit de St Dominique.

### ***3. ... dans l'esprit du charisme de l'Ordre Dominicain.***

La « Jeunesse Dominicaine » chemine dans le charisme de l'Ordre Dominicain, c'est-à-dire qu'elle découvre et assume de façon progressive son idéal de vie et ses valeurs. Elle appartient à la « Famille Dominicaine » et considère son patrimoine religieux et spirituel comme une source d'inspiration. Elle est sous la bienveillance fraternelle d'un autre membre de la « Famille Dominicaine » (frère, sœur, laïc).

Cet idéal se concrétise autour de 4 piliers : la fraternité, prière et liturgie, l'étude, la prédication et les œuvres de miséricorde. (cf. la charte du mouvement de la Jeunesse Dominicaine)

## **4. Comment s'organise le mouvement de la Jeunesse Dominicaine ?**

### ***4. 1. La Jeunesse Dominicaine a une organisation spécifique***

La « Jeunesse Dominicaine » est organisée selon ses propres critères, qui pourront faire l'objet de statuts. Elle a ses propres « chapitres » et ses responsables et compte sur une assistance spirituelle et fraternelle d'un membre de la Famille Dominicaine (frère, sœur, laïc).

### ***4. 2. Une organisation en « chapitre »***

Le chapitre est la cellule constitutive du mouvement de la « Jeunesse Dominicaine ».

Le chapitre se compose d'un minimum de 3 jeunes engagés et d'un maximum de 10 membres.

Chaque année, les membres engagés du chapitre éliront en leur sein un responsable. Pour l'aider dans sa charge, ce dernier pourra éventuellement se choisir un *socius* parmi les membres de son chapitre.

Le chapitre se réunit avec fréquence régulière (par ex. chaque mois), pour vivre ensemble la relation à Dieu et avec ses frères. Il est nécessaire que les rencontres joignent des moments de fraternité, de prière et d'étude.

Les rencontres s'organisent de telle façon qu'elles favorisent l'insertion du chapitre à une réalité locale de la Famille Dominicaine (par ex. participation aux offices liturgiques de la communauté, etc).

### ***4. 3. Une coordination nationale et interprovinciale***

Un bureau (qui compose ce bureau ?) assurera la coordination du mouvement et veillera à l'animation spirituelle et événementielle du mouvement.

#### ***4. 4. La Jeunesse Dominicaine, une composante de la Famille Dominicaine***

*A préciser !*

### **5. Quel type et quel chemin vers l'engagement ?**

L'appartenance au mouvement de la « Jeunesse Dominicaine » est signifiée par un engagement personnel après un temps de découverte.

#### ***5. 1. « Venez et voyez » : le temps de la découverte***

C'est le temps d'une première prise de contact, d'approche et d'accueil qui s'achève avec la décision de s'engager pour un an, renouvelable, dans le mouvement de la « Jeunesse Dominicaine ».

Pour le jeune, c'est la participation aux activités d'un chapitre, l'occasion pour lui de découvrir l'esprit de la « Jeunesse Dominicaine » et de ce qu'il peut apporter, lui, au mouvement.

De son côté le responsable du chapitre l'informe sur l'idéal et les exigences, d'un engagement dans le mouvement de la « Jeunesse Dominicaine ».

La durée dépendra de la situation personnelle de chaque candidat en veillant à ne pas prolonger indéfiniment ce temps de découverte.

#### ***5. 2. L'engagement***

Après un temps de découverte, le jeune confirme sa décision de s'associer au mouvement de la « Jeunesse Dominicaine » par un engagement personnel, d'un an renouvelable, devant Dieu et en présence des frères (membres de son chapitre et de la Famille Dominicaine).

Cet engagement se fera à l'occasion de la célébration d'un office de la liturgie des heures (de préférence les complies) selon les modalités du rituel de l'engagement.

Pour le jeune, ce temps de l'engagement, est le moment pour lui de traduire dans sa vie l'idéal de vie de la « Jeunesse Dominicaine » au sein de son chapitre. De son côté le chapitre l'accompagne dans son chemin de recherche et de croissance spirituelle.

Cet engagement implique la participation à la vie du chapitre, du mouvement de la « Jeunesse Dominicaine » ainsi qu'à des expériences de mission et de service dans l'Église et dans la société.

Cet engagement est temporaire et ne peut s'étendre indéfiniment. En aucun cas, il ne pourra dépasser l'âge de 30 ans.

Il appartient à (à préciser) d'admettre les candidats à l'engagement.

## 6. Quel est le rôle de l'assistant spirituel (frère, sœur, laïc) ?

### 6.1. La nécessité d'un accompagnement spirituel par un membre de la « Famille Dominicaine » (frère, sœur, laïc)

La « Jeunesse Dominicaine » comme composante de la « Famille Dominicaine » a besoin de l'assistance spirituelle d'un membre de la famille dominicaine pour garantir sa fidélité au charisme dominicain, sa communion avec l'Église et son lien avec la Famille Dominicaine.

La nomination des assistants spirituels de la Jeunesse Dominicaine revient au bureau de coordination nationale. (c'est une proposition !)

\*\*\*

## Le rituel de l'engagement

*La cérémonie d'engagement se fera à l'occasion de la célébration d'un office de la liturgie des heures (de préférence les complies), après le capitule, en présence des membres du chapitre et de l'assistant spirituel.*

### 1. l'appel

*Les jeunes désirant s'engager s'avancent*

**L'assistant :** Frères et sœurs, que voulez-vous ?

**Les jeunes :** Attirés par l'idéal dominicain, désireux de vivre en fraternité une expérience de vie chrétienne, nous voulons nous mettre en chemin comme serviteur de la Parole de Dieu.

### 2. L'engagement

**L'assistant :** Votre engagement s'incarnera dans votre vie de tous les jours et par votre participation assidue à la vie de votre chapitre. Je vous invite maintenant à exprimer à voix haute l'engagement que vous prenez pour vivre plus résolument la grâce de votre baptême.

**Le jeune :** **Devant mes frères (et soeurs) en saint Dominique, moi, N, pour une durée de N, je m'engage au sein du mouvement de la Jeunesse Dominicaine. Je m'engage à participer avec assiduité à la vie du chapitre de N et à vivre au quotidien mon engagement à la prière personnelle, l'étude et la prédication.**

*Accolade fraternelle et remise d'un Nouveau Testament et de l'insigne de la Jeunesse Dominicaine.*